

SÍNTESIS INFORMATIVA

ABM ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO | 95 AÑOS

Orgullosamente somos una de las **mejores empresas** para trabajar en México

Great Place To Work
CERTIFICADA MEX



Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.

-  @AsociacionBancosMx
-  @asociacionbancosmx
-  @asociacionbancosmx
-  @AsocBancosMx
-  Asociación de Bancos de México
-  @AsociaciondeBancosdeMexico
-  @asociacionbancosmx

ABM ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO | 95 AÑOS

Miércoles 06 de septiembre de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Coberturas cambiarias, liquidez garantizada

La Comisión de Cambios informó el 31 de agosto que a partir de septiembre reduciría las posiciones del programa de coberturas cambiarias liquidables en pesos, vigente desde 2017. Se trata del mecanismo de subastas que permitió al Banco de México participar como jugador del mercado, para tratar de romper el ciclo de tensión sobre la moneda mexicana. Esa herramienta fue reforzada en abril del 2020, para moderar el episodio de volatilidad que se presentó tras la declaración de pandemia y se mantuvo vigente durante tres años con cinco meses. El mecanismo funcionaba ofreciendo cierta cantidad de forwards aun plazo determinado que va de 30, 60, 90 días y los postores, que eran instituciones de crédito y otros agentes económicos, demandaban una proporción de esas coberturas a un tipo de cambio de terminado por ellos.

EL ECONOMISTA

Solicitan impulso logístico

Para que México aproveche las oportunidades del proceso de reconfiguración de cadenas de suministro y las ventajas que representa el T-MEC, es necesario que desarrolle su infraestructura, capital humano y logística, advirtió el Banco de México. Alcanzar estas condiciones, refirió, permitiría profundizar su integración económica con sus socios comerciales de Norteamérica, no sólo en los sectores en los que ha mantenido una importante presencia, como el automotriz, sino nuevos. Además de incursionar en etapas de producción de mayor valor agregado y no sólo replicando las actuales, lo que podría impulsar una mayor productividad de la economía mexicana y generar empleos de mayores salarios, de acuerdo el estudio Ganancia de participación de México en las importaciones de bienes en Estados Unidos, del banco central.

EL HERALDO DE MÉXICO

Avanza Citi a banco institucional

Citigroup avanza en el proceso de desincorporación de Banamex para consolidarse como banco institucional. La de Hacienda y Crédito Público (SHCP) autorizó la incorporación de Deutsche Bank México, bajo la denominación de CBM Banco, a Grupo Financiero Citibanamex. La licencia permite a Citigroup separar los negocios institucionales y de banca privada de sus operaciones de consumidores, pequeñas y medianas empresas en México, de acuerdo con un comunicado de la empresa. Desde el año pasado, Citigroup solicitó la adquisición de 99.99 por ciento de las acciones de Deutsche Bank México, banco de inversión internacional con sede en Alemania. Citigroup anunció el año pasado su intención de desincorporar su división de banca minorista con la venta de Banamex, a través de una Oferta Pública Inicial en la Bolsa de Valores, para enfocarse a su negocio de clientes institucionales, a través de una licencia bancaria local.

REFORMA , EXCÉLSIOR, EL FINANCIERO, EL HERALDO DE MÉXICO

HSBC: Préstamos más caros lastrarán PIB de zona euro

El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la zona euro puede verse presionado por la reducción del ritmo de inversión de las empresas debido al aumento de los costos de los préstamos, afirmaron economistas de HSBC. El banco mundial prevé que el aumento de las tasas de interés reducirá en

más de 1% el PIB de la zona euro de aquí al 2025. HSBC, sin embargo, prevé un "impacto menor" en la economía británica, ya que una gran parte de la deuda corporativa corresponde ahora a préstamos "de rebote" -programas garantizados por el gobierno para ayudar a las pequeñas empresas en dificultades afectadas por los cierres de la pandemia- fijados a una tasa de 2.5 por ciento. Una recesión en Europa es "ciertamente posible", dijo HSBC. Sin embargo, el sector empresarial no llevará a la economía de la zona euro a una recesión, ya que los balances "bastante saneados" limitan el riesgo de quiebra de las empresas.

EL ECONOMISTA

No olvides tu testamento

El testamento es el documento legal que deja instrucciones precisas sobre tus deseos, en caso de fallecimiento. Juan Luis Ordaz, director de Educación Financiera Citibanamex, destaca que esta guía indica quién heredará tu patrimonio para evitar disputas, desgastes emocionales y económicos entre tus seres queridos. Para evitar dejar problemas en tu partida, Ordaz recomienda realizar una lista de todos los bienes y documentos importantes que serán necesarios cuando ya no se esté: cuentas bancarias, seguros, bienes inmuebles e incluso tus pertenencias. En septiembre, o en algunos lugares del país buena parte del mes de octubre, es el mes del testamento en el que las notarías cuentan con descuentos de hasta 50% para realizar este importante y necesario trámite. Además, se brinda asesoría jurídica gratuita y se prolongan los horarios de atención. Hacer tu testamento contribuye al buen manejo de tus finanzas y a la protección de tus seres queridos.

EXCÉLSIOR

Previsión de recorte de tasa se recorre a 2024

El inicio del ciclo de recortes a la tasa de interés de referencia del Banco de México (Banxico) será hasta febrero del 2024, luego de que se previera durante ocho quincenas consecutivas que sería en diciembre de este año, evidenciaron los resultados de la Encuesta Citibanamex de Expectativas. "Lo más temprano que se pronostica el recorte es noviembre de 2023 (estimado por cinco de 35 analistas), mientras que lo más tarde es hasta junio de 2024 (anticipado por un participante)", detalló el documento. La estimación para el próximo movimiento en la tasa sigue siendo un recorte de 25 puntos base.

Así, la mayoría de los analistas contempla que no tendrá cambios en 2023 y dejó sin modificación su previsión de que cerrará 2024 en 8.50 por ciento.

EL FINANCIERO, LA JORNADA, 24 HORAS, EXCÉLSIOR

Peligran cajas de ahorro

El sector de cajas de ahorro populares podría resultar afectado por el ciberataque que sufrió Caja Popular Mexicana, advirtió la calificadora Moody's. "Evidencias de una prevención de ciberriesgos laxa o falta de preparación en esta caja de ahorro sería negativo para todas estas sociedades", aseveró Moody's en un análisis sectorial. La semana pasada, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que Caja Popular Mexicana registró un incidente de ciberseguridad que provocó fallas en sus servicios desde julio pasado. La entidad financiera es actualmente la mayor caja de ahorro del País, con alrededor de 3.4 millones de socios, quienes representan poco más de 38 por ciento de los clientes del sistema, y 37.7 por ciento de los activos del sector de Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (Socaps).

REFORMA, EL FINANCIERO

Las cooperativas de ahorro y préstamo aumentan crédito y ganancias en el primer semestre

En el primer semestre del año, las sociedades cooperativas de ahorro y préstamo (Socaps), entidades que atienden en mayor medida al sector popular, obtuvieron ganancias por 3 mil 923 millones 914 mil pesos, un incremento de 32.2 por ciento respecto a los 2 mil 967 millones reportados en el mismo lapso del año pasado, demuestran cifras oficiales. Al mismo tiempo, el saldo de la cartera de crédito vigente despuntó respecto al semestre pasado, al situarse en 137 mil 5 millones 45 mil pesos, lo que significó un incremento de 15 por ciento al compararse con el portafolio reportado entre enero y junio de 2022, que llegaba a los 119 mil 93 millones de pesos, indican datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). A su vez, el saldo de la cartera vencida sumó una cantidad de 5 mil 585 millones 94 mil pesos, una ligera disminución de 0.6 por ciento respecto a los 5 mil 622 millones 24 mil pesos que fueron reportados entre enero y junio del año previo.

LA JORNADA

Tomará tiempo llegar a la meta de inflación

Alcanzar la meta de inflación de 3 por ciento con una variación de un punto a su alrededor que estableció el Banco de México (Banxico) tomará tiempo, lo que impedirá bajar la tasa de interés, consideraron analistas. Jessica Roldán, directora de Análisis Económico de Casa de Bolsa Finamex, manifestó que el proceso desinflacionario será lento y que la tasa de Banxico puede mantenerse sin cambios este año debido al crecimiento económico previsto. Se prevé que la economía crecerá más y que el consumo será resiliente, lo que significa que continuará y esto no abona a que bajen precios, puntualizó la especialista. Además, Roldán dijo que esto implica que el nivel de la tasa de referencia actual no está afectando el crecimiento económico ante las previsiones que se señalan, por lo que el instituto central puede mantenerla por más tiempo sin que haya cambios.

REFORMA

DiMo ayudará a cumplir el objetivo de inclusión en las Sofipos

El método de pago Dinero Móvil (DiMo) creado por Banco de México (Banxico) podría contribuir a cumplir con los objetivos de las Sociedades Financieras Populares (Sofipos), ya que este medio facilitará las operaciones al segmento al que se dirigen las entidades. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), las Sofipos tienen como propósito fomentar el ahorro popular y expandir el acceso al financiamiento a aquellas personas que por su situación se han visto excluidas de los sistemas tradicionales de crédito. DiMo podría impulsar los objetivos de inclusión en un contexto de digitalización de las finanzas populares, según lo indicó Alejandro Maldonado, director de alianzas estratégicas en la Sofipo Financiera Sustentable (Finsus) y uno de los primeros promotores del método de pago.

EL ECONOMISTA

Comienzan entrega de apoyos Bienestar

Desde mañana y hasta el 28 de septiembre se realizará la dispersión de recursos en todo el país a derechohabientes y beneficiarios de pensiones para el Bienestar de las personas adultas mayores y con discapacidad, así como para niñas y niños, hijos de madres trabajadoras, a través de la tarjeta

del Banco del Bienestar. La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, explicó que para el bimestre septiembre-octubre, los beneficiarios percibirán su pensión o pago del programa por medio de depósito bancario, y recordó que para brindar mejor atención la dispersión se realizará de acuerdo con la letra del primer apellido. Detalló que 11.5 millones de 65 años y más obtendrán 4 mil 800 pesos bimestrales a través de la Tarjeta de Bienestar.

LA JORNADA

Genera dudas iniciativa de Ley

La Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información (Canieti) consideró que la iniciativa de Ley de Ciberseguridad plantea preocupaciones relacionadas con la invasión a la privacidad, la protección de datos personales, los derechos digitales y la censura por lo que pidieron a los legisladores sostener reuniones con los integrantes del sector para definir mejor las reglas. "Es esencial involucrar a la sociedad civil, la academia y el sector privado en la definición de estándares de ciberseguridad y en la promoción de la educación en este campo", informó la Cámara.

EL FINANCIERO

La Inteligencia Artificial ayuda a las pymes a ser más eficientes

El uso de la Inteligencia Artificial (IA) es inminente, su aplicación puede ser la diferencia entre la vida y la muerte de las organizaciones, sobre todo para las pequeñas y medianas empresas (pymes), pues les permitir ser mucho más eficientes y competitivas. Aunque las pymes tienen un conocimiento general sobre la IA, el 42 % no tiene claro cómo esta tecnología puede ser aplicada de manera concreta para mejorar sus procesos, incluso el 85% opina que adoptarla es oneroso, revela un estudio realizado por SesameHR. Sin embargo, no se requiere una gran inversión, se puede empezar por usar Chat GPT, lo importante es hacer la implementación correcta, para ello se requiere saber cuáles son los problemas de la compañía, comenta en entrevista Katherina Lacey, cofundadora y directora de producto de Quincus.

EL ECONOMISTA

Buscan avanzar hacia The Next Economy

La aceleración digital ha originado una revolución en el ecosistema de pagos en todo el mundo, escenario en el que la tecnología, los enfoques disruptivos

y el flujo constante de nuevas ideas juegan un rol esencial para el desarrollo de soluciones eficientes e innovadoras. Este panorama del futuro es claro para Mastercard, quien celebró la edición 2023 del Mastercard Digital Payments Summit, un espacio exclusivo en el que expertos de la industria de métodos de pago se dieron cita para explorar los retos y tendencias de la era digital, además de presentar distintos casos de éxito basados en las nuevas tecnologías. El objetivo central es visibilizar la ruta para prosperar en este nuevo ecosistema sostenible The Next Economy, que cada vez está más presente en la vida de los usuarios a través de tecnologías como inteligencia artificial generativa, open banking, tokenización, neo bancos, biometría como base para la identidad digital, ciberseguridad, entre otras. Durante la jornada, se revisaron casos de uso como Contactless, Tap-on-Phone y Click-to Pay donde se espera que la aceptación incremente como métodos de pago.

MILENIO DIARIO

SPYLOAN, el malware detrás de las APPS montadeudas

El código malicioso SpyLoan se ha convertido en una de las principales amenazas para los usuarios de Teléfonos móviles en México y América Latina, particularmente porque se propaga a través de aplicaciones conocidas como montadeudas. De acuerdo con Fabio Assolini, director del Equipo Global de Investigación y Análisis para América Latina en Kaspersky, este código malicioso se esconde en aplicaciones que se difunden a través de anuncios en redes sociales y que ofrecen préstamos inmediatos y muchas personas caen porque pueden obtener el dinero sin tener que cumplir con todos los requisitos y condiciones que solicita un banco u otro tipo de institución financiera.

EXCÉLSIOR

Estrangulan el AICM... Y ahora Toluca

Los problemas continúan para el empresario hotelero Daniel Araf Hof. Bancomext, que encabeza Luis Antonio Ramírez Pineda, y Crédito Real que lleva Felipe Guelfi preparan sendas denuncias penales por fraude en la construcción de su proyecto de Puerto Vallarta. Las imputaciones se deben a que ambas instituciones otorgaron créditos a una sociedad de Araf para la edificación de un hotel y departamentos, pero nunca se inició y el dinero se esfumó. Además apunte deudas con Santander, que comanda Felipe García

Ascencio; Banorte, de Carlos Hank González; BBVA, que dirige Eduardo Osuna, y Sabadell, que recién asumió Albert Figueras. Los pasivos rondan los 150 millones de dólares.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

TI inconforme

Empresas dedicadas a las Tecnologías de la Información (TI), desarrolladores tecnológicos, investigadores e industriales solicitaron a la Cámara de Diputados un análisis más profundo de la Ley Federal de Ciberseguridad y la remuneración compensatoria por copia privada. Entre los organismos que hicieron la petición están la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), presidida por Enrique Yamuni Robles, y la Asociación Interamericana de Empresas de Telecomunicaciones (Asiet), que lleva Daniel Bernal. Se espera que la Ley se discuta en este periodo de sesiones, pues de acuerdo con las empresas, pone en riesgo derechos como la libertad de expresión, la privacidad y la protección de datos personales por parte del Estado (...)

REFORMA, columna Capitanes

Fuerzas Armadas, ¿vigilante cibernético?

En la Cámara de Diputados se "cocina" una iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad que de aprobarse permitirá la invasión a la privacidad y protección de datos personales a través de un "monitoreo" de las Secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina. Ambas instituciones tendrían todas las facultades legales para vigilar, espiar e intervenir las comunicaciones privadas de la población, sin autorización de los ciudadanos y sin controles judiciales (...) La iniciativa de ley propone la creación de un Registro Nacional de Incidentes que, en aras del combate a los ciberdelitos, dotaría de un control excesivo al Estado, en detrimento de los derechos fundamentales de los ciudadanos(...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

La Secretaría de Hacienda

La Secretaría de Hacienda, encabezada por Rogelio Ramírez de la O, ayer dio su autorización definitiva para que Citi (...) Se quede con la concesión que fuera de Deutsche Bank, por lo que a partir de hoy tendrá dos bancos en

México que operarán bajo el paraguas de Grupo Financiero Banamex. A partir de la publicación que se hizo ayer en el Diario Oficial de la Federación inicia el proceso para crear Citibank México y se mantendrá la operación de la institución que encabeza Manuel Romo, que se llamará comercialmente sólo Banamex (...) Hasta donde puede verse, el equipo de Romo seguirá con su plan de concentrarse en la banca de consumo para lo cual están comprometidos con los avances tecnológicos, donde se ha concentrado recientemente lo más feroz de la competencia.

EXCÉLSIOR Columna Análisis Superior de David Páramo

Deutsche o CBM cascarón para mudar activo de Citi en 2024

Ayer se publicó en el DOF el aval de SHCP de Rogelio Ramírez de la O para que Citibanamex que dirige Manuel Romo incorpore al Deutsche Bank a su grupo y que dicha entidad opere como CBM Banco. Falta la autorización de la CNBV en trámite. Se trata sólo de un cascarón para llevar ahí toda la operación de la banca corporativa, que es con lo que eventualmente se quedará Citi en México y que comprende el activo 3,000 clientes, muchos grandes corporativos. La escisión con sistemas y todo deberá quedar lista en junio del 2024 para colocar en bolsa en 2025. Las siglas corresponden a Citi Bank México.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

La Ruta del Dinero

El tipo de cambio acumuló ayer cuatro sesiones al hilo de un sano debilitamiento del peso frente al dólar, luego que la Comisión de Cambios — donde están Hacienda, de Rogelio Ramírez de la O, y Banco de México, que tiene como gobernadora a Victoria Rodríguez Ceja— determinara reducir el programa de coberturas cambiarias. El dólar interbancario quedó en 17.42 pesos, lo que significa una depreciación de nuestra moneda en una semana de 3.7 por ciento... Columna Corporativo de Rogelio Varela

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

Inversión y venta de autos, por fin por arriba de 2018

Los datos de mejoría empiezan a darse y a sorprender a los analistas. La Inversión Fija Bruta (IFB), la de maquinaria y equipo que sirve para un

crecimiento más alto y sostenido (...) En junio de este año, medida por el Inegi, la IFB fue superior en 14% respecto a octubre de 2018 (...) La inversión privada comienza a ser mejor, pero apenas estamos superando cinco años de semiestancamiento (...) El Inegi reportó un aumento de 23.8% anual en agosto de vehículos ligeros (...) Y desde luego viendo la mejoría en Inversión Fija Bruta, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, no lo dejó pasar. Habló de cómo la inversión privada está llegando por tres factores. Uno, el efecto Tesla que atrae otras inversiones. Otro, el contar con tratados de libre comercio, como el de Norteamérica (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

En lo que va del año

En lo que va del año, a la Bolsa Mexicana de Valores, que dirige José-Oriol Bosch, entraron cinco empresas al mercado de deuda: Banca Mifel, Banco Internacional, Inversiones CMPC, IDEI y Fondo (fideicomiso de FIRA) y dos al mercado de capitales: FSOCIAL (Fibra E) y Controladora Axtel. Se colocaron 371 mil 27 millones de pesos en deuda y 20 mil 878 millones de pesos en capitales, pero el reto sigue siendo el mismo: caras nuevas en el mercado que levanten el apetito de inversionistas que no sean las emisoras de siempre. El asunto no sólo compete a la BMV, sino también a la Bolsa Institucional de Valores, de María Ariza, en un contexto en que está por discutirse la reforma a la Ley del Mercado de Valores.

EXCÉLSIOR, columna El Contador

ENTORNO ECONÓMICO

Repunte de las tasas dispara el costo de la deuda pública

El gasto que hace México para pagar intereses de la deuda pública alcanzó 608 mil 934.7 millones de pesos durante los primeros siete meses del año, de acuerdo con información oficial. Es un monto que rebasa la inversión en infraestructura realizada el mismo periodo, equivale a los recursos federales que recibieron 30 entidades en igual lapso y supera el gasto en el programa social más grande de esta administración, la pensión para adultos mayores, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Una de las razones del alza está en el incremento de las tasas de interés en la mayor parte del mundo para contener la inflación después de la pandemia, además del efecto en los energéticos y alimentos de la invasión a Ucrania, según especialistas.

LA JORNADA

Se recupera empleo, pero modera ritmo

La generación de empleos formales en el país se recuperó en agosto, tras la pérdida reportada el mes previo, pero a menor ritmo del observado un año antes, revelan datos publicados por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Después de la pérdida de 2 mil 168 puestos laborales en julio, el mes pasado se generaron 111 mil 736 plazas en el sector formal de la economía, cifra 29% inferior a los 157 mil 432 trabajos creados en agosto de 2022: pese a ello, la perspectiva sigue siendo optimista. "Seguimos observando datos positivos y de crecimiento en la contratación de personal: estamos a más de 3 mil personas para poder alcanzar los 22 millones de personas trabajadoras formales. Para ello, es necesario invertir en capacitación y entrenamiento para que el talento que tenemos pueda ocupar los perfiles que las empresas demandan y se logre achicar la brecha entre vacantes y trabajadores", indicó Mónica Flores, presidente de ManpowerGroup Latam.

EL UNIVERSAL

Empleo formal registra recuperación moderada en agosto

La creación de empleo cayó 29% en agosto respecto a mismo mes del 2022, pues se generaron 111,736 puestos de trabajo, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Además, dicha cifra se convierte en la más baja para un mismo periodo desde que inició esta administración, sin considerar el año de la pandemia. No obstante, con el dato de más de 100,000 empleos en agosto se retoma la generación de puestos de trabajo, ya que en julio de 2023 hubo una destrucción de 2,168 empleos, siendo el primer mes que reflejó pérdidas desde mayo de 2022.

EL ECONOMISTA

Recaudación del SAT de enero a agosto creció 7.5% anual, con casi \$3 billones

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó, de manera preliminar, que entre enero y agosto la recaudación tributaria creció 7.5% anual real para ubicarse en 2 billones 993,882 millones de pesos. "Esta cifra representa un crecimiento histórico para la recaudación, la cual se ha logrado sin subir ni crear nuevos impuestos", precisó la autoridad en un documento en poder de El Economista. El órgano desconcentrado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que "en todo el sexenio se ha reflejado un aumento sostenido de los ingresos tributarios, si comparamos la

recaudación a agosto de 2023 con la obtenida en el mismo periodo del ejercicio 2018, estamos hablando de 926,000 millones de pesos adicionales, un incremento nominal de 45% y de 12.5% real".

EL ECONOMISTA

Ventas históricas de autos: se disparan 23.6% en ocho meses

Las ventas de vehículos ligeros en México avanzan por el carril de alta velocidad. En los primeros ocho meses del año sumaron 857 mil 803 unidades, lo que significó un aumento anual de 23.60%, el mayor desde 2006 que hay datos disponibles, según cifras del INEGI y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Además, por primera vez superó los niveles registrados hasta antes de la pandemia de Covid-19. La comercialización de autos fue mayor en tres mil tres unidades frente a lo observado entre enero y agosto del 2019 (854 mil 800); es decir, un aumento de 0.35 por ciento.

LA RAZÓN

Paquete 2024 abollará al siguiente gobierno

El paquete económico 2024 que debe presentar la Secretaría antes del viernes 8 de septiembre, dejará con cero margen de maniobra financiera a la siguiente administración, alertó Manuel Guadarrama, analista de Gobierno y Finanzas Públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Alertó que en 2024 se volverán a tener mayores ingresos tributarios ya que puede crecer la recaudación, pero esto no compensará la salida de ingresos tras las pérdidas petroleras en buena medida por la baja producción de la paraestatal, el riesgo del tipo de cambio que dejado al peso incluso hasta en los 16 pesos por dólar en los últimos meses y que empezamos un año electoral presidencial. Insistió que si el peso continúa en mínimos niveles tendremos pérdidas en los ingresos petroleros y la única salida para el gobierno será la de más deuda pública.

24 HORAS

La Cepal eleva a 2.9% desde 1.5% pronóstico del PIB 2023 de México

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) se une a la ola de ajustes al alza en las expectativas del Producto Interno Bruto (PIB) para México y ahora anticipa que se alcanzará un crecimiento de 2.9% este año.

El pronóstico se encuentra arriba de 1.5% estimado por ellos mismos en abril, constituye la segunda corrección al alza desde diciembre del año pasado, cuando estimaron que se conseguiría un avance de 1.1 % y queda cerca del proyectado por el gobierno. Desde la sede de la Comisión, en Santiago de Chile, el director de desarrollo económico, Daniel Titelman, explicó que la economía mexicana resultó mucho más resiliente de lo estimado al iniciar el año, lo que incluso impactará al PIB de la región.

EL ECONOMISTA

Cepal aumenta pronóstico del PIB para México

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó su perspectiva de crecimiento para México este año, debido a que el país "está teniendo resultados mejores a los esperados". Estimó que la actividad económica avance 2.9%, en lugar del 1.5% pronosticado cinco meses atrás. Esa mejora en la perspectiva responde a que el crecimiento en Estados Unidos ha sido mayor a lo esperado, al avance del consumo interno ha sido resiliente y ha incrementado la llegada de la inversión extranjera por el proceso de relocalización de cadenas de suministro, explicó Daniel Titelman, director de la División de Desarrollo Económico del organismo.

EXCÉLSIOR

Sube confianza del consumidor a niveles de 2019

La percepción de los consumidores mexicanos sobre la economía del país y de sus hogares mejoró en agosto y se ubicó en su mayor nivel en poco más de cuatro años. El Indicador de Confianza del Consumidor subió 0.37 puntos y ligó cuatro meses al alza, a las 46.7 unidades, su mayor nivel en 53 meses, desde marzo de 2019, según los registros del INEGI y Banxico. El mayor optimismo de los mexicanos se da en medio de una serie de revisiones al alza en las expectativas de crecimiento del PIB, despejando las dudas sobre una desaceleración que se tenía a inicios del año.

EL FINANCIERO , LA JORNADA, EL ECONOMISTA, LA RAZÓN

Baja de crédito del FMI y tasa, riesgos para el peso

Ante la fortaleza del peso mexicano y el recorte en el plan de coberturas cambiarías, hay medidas que todavía Banco de México (Banxico) podrían seguir, como son la reducción adicional en el monto de la línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional (FMI) -actualmente de alrededor de 47,000 millones de dólares -, así como el recorte a la tasa de

interés de referencia, opinaron analistas. "Debería aprovecharse tal fortaleza del peso mexicano para tomar medidas adicionales, como la de una reducción adicional en el monto de la línea de crédito flexible con el FMI para disminuir su costo y una política de acumulación de reservas internacionales", consideraron analistas de Citibanamex en un reporte. Explicaron que aún con los efectos que tendrían estas medidas, el tipo de cambio real podría mantenerse más fuerte que su nivel promedio de largo plazo al cierre de 2024.

EL ECONOMISTA

Pega superpeso a migrantes, que ahora necesitan segundo empleo

Los migrantes mexicanos están en apuros. El más reciente informe sobre envío de remesas que el Banco de México hizo público el 1 de septiembre pasado da cuenta de que el superpeso no impidió la avalancha de envío de dólares. De hecho, en el periodo de enero a julio de 2023 el monto acumulado de ingresos por remesas fue de 35 mil 895 millones de dólares, mayor a los 32 mil 815 millones reportados en el mismo lapso de 2022. Eso significó una expansión anual de 9.4 por ciento, considerando transferencias electrónicas (que representan 99 por ciento del total), más envío de efectivo y especie y Money orders.

MILENIO DIARIO

Fortaleza del peso impulsa viajes: Amex

La fortaleza del peso ha propiciado que los mexicanos incrementen su gasto en viajes, dato que se ha visto en el uso de las tarjetas de crédito, principalmente en Europa, indicó Santiago Fernández, presidente y director general de American Express México (Amex). En la convención de la American Society of México, explicó que el consumo sigue con una dinámica importante, siendo los motores principales la llegada de remesas, la creación de empleos, la masa salarial y el peso fuerte, esto ha hecho que la gente "este saliendo a tomar revancha y que salgan de viaje".

EL FINANCIERO

Las bolsas, con caídas

Los mercados cerraron la sesión con retrocesos. En México, el S&P/BMV IPC cayó 0.18%; en tanto, el Dow Jones, el S&P 500 y el Nasdaq retrocedieron 0.56, 0.42 y 0.08%, respectivamente. "Los principales índices accionarios en

EU cerraron la sesión con bajas. El mercado reaccionó al alza en los precios del petróleo luego de que Rusia y Arabia Saudita acordaron extender los recortes en producción hasta finales de año", dijo Grupo Financiero BXT. Durante la sesión cobró relevancia Airbnb, ya que sus títulos subieron 7.23%, luego de que se informó que éstos formarán parte de la muestra del S&P 500. En México, las acciones con los principales retrocesos del día fueron las de Liverpool, que cayeron 4.39%; seguidas de las de Genera, con 3.07% y Televisa, con 3.04%.

EXCÉLSIOR

Biva quiere atraer inversionistas al mercado bursátil desde Nueva York

La Bolsa Institucional de Valores (Biva) , la plaza bursátil que inició operaciones en México en el 2018, busca atraer a inversionistas extranjeros al promocionar desde Nueva York las oportunidades que tiene el mercado bursátil mexicano a través de Biva Day NYC. Por cuarto año consecutivo se lleva a cabo este evento que inicia este miércoles 6 de septiembre y busca ser "un espacio para generar discusiones con el fin de encontrar las oportunidades para que las startups y scaleups (empresa en crecimiento) obtengan el financiamiento que necesitan para su crecimiento, pero sobre todo que generen la liquidez para sus inversionistas a través de los mercados", dijo María Ariza, directora general del centro bursátil.

EL ECONOMISTA

Pierde Liverpool 6.51%

Las acciones de Liverpool cayeron ayer 4.59 por ciento a 99.23 pesos, siendo la más afectada del índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores. En dos días, ha perdido 6.51 por ciento, pues los inversionistas se deshacen de los títulos tras el anuncio de que la emisora saldrá del índice.

REFORMA

Peso mexicano cae a su menor nivel en tres meses

El mercado cambiario a nivel global resintió ayer una mayor aversión al riesgo, después de que se dieron a conocer datos económicos débiles para el mercado chino, provocando que casi todas las monedas de economías emergentes finalizaran en terreno de pérdidas. El índice compuesto de Gerentes de Compras (PMI) Caixin, de China, se expandió a una tasa más lenta durante agosto, colocándose en 51.8, desde los 54.1 puntos reportados

en julio, la cifra más baja en ocho meses. El peso mexicano fue la tercera divisa más depreciada; de acuerdo con los registros del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se colocó en un nivel más alto desde el 5 de junio, en 17.4299 unidades, lo que representó una depreciación de 1.55 por ciento o 26.63 centavos.

EL FINANCIERO

Más movimientos en Economía

En la Secretaría de Economía siguen los movimientos, nos informan. En momentos en que se puso en marcha una estrategia en apoyo a la industria mexicana, iniciando investigaciones contra prácticas desleales de países asiáticos en materia de productos industriales y agroalimentos, hubo un cambio en la titularidad de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales, que hasta hace más de un mes estuvo a cargo de Diego Pacheco. Algunos piensan que, como lo ha hecho para otras posiciones, la secretaria del ramo, Raquel Buenrostro, buscará el relevo entre el personal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), donde fue jefa hasta octubre pasado. Pero también nos cuentan que hubo movimientos en la dirección general de Normas, donde Salvador Argüelles dejó de ser el titular.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

El IFT se rinde a los pies de Slim

La falta de tres comisionadas y la relajación de las revisiones regulatorias han beneficiado a las empresas del magnate Carlos Slim, Telmex-Telnor y Telcel, consideradas dominantes desde el 2014. Una serie de denuncias internas, despidos masivos en las áreas de Cumplimiento y Regulación Asimétrica, así como la injerencia directa de funcionarios de América Móvil en las investigaciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) han encendido las alarmas sobre el funcionamiento del organismo encargado de regular y sancionar a las compañías del sector que incurran en malas prácticas (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Datos, más que opinión, buenos resultados macro del informe

Más allá de opiniones, los datos que sustentan el pasado Informe de gobierno del presidente López Obrador, en lo correspondiente a

macroeconomía, hablan por sí mismos: la economía mexicana avanza por buen camino (...) Entre otras, las bases de este desempeño han sido la creación de empleos y el aumento de los salarios reales (...) En términos de remuneraciones, a julio de 2023 el ingreso salarial real total registro una variación anual de 4.5 por ciento, consecuencia de la política de incrementos al salario mínimo, que para este año fue de un histórico 20 por ciento. En cuanto a la inflación, en la primera quincena de agosto descendió a 4.7 por ciento anual. Esto obedece a una atinada conducción por parte del Banco de México en un entorno de alta inflación global, así como a la multiplicidad de paquetes antiinflacionarios para estabilizar precios de la canasta básica de bienes (...)

MILENIO DIARIO, columna Punto de Equilibrio de David Razú

Fitch, perspectiva negativa a bonos NAIM

Hay otras repercusiones negativas por la imposición de reducir los slots. Fitch Ratings bajó de estable a negativa la perspectiva de la calificación BBB- del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y de los bonos 2016 y 2017 que se emitieron para financiar al cancelado NAIM y, que como se recordará, tienen como fuente de garantía la Tarifa Unica Aeroportuaria (TUA) del AICM que no puede reinvertir los más de 400 mdd anuales que se recaudan para mejorar sus instalaciones y seguridad. Fitch resalta la preocupación por la capacidad del aeropuerto para cubrir sus necesidades de mantenimiento ante la saturación sin afectar las finanzas del AICM. Señaló que el deterioro de las instalaciones se ha agravado a tal grado que podría generar lesiones a pasajeros y empleados. Pone en duda, también, si las aerolíneas podrán manejar el segundo recorte en vuelos como lo hicieron en 2023 con la primera reducción. Si la estrategia es enviar más vuelos al AIFA implicará menos ingresos para el AICM y para el fideicomiso MEXCAT, emisor de los bonos.

EXCÉLSIOR, columna Desde El Piso de Remates de Maricarmen Cortés

El comercio internacional de América del Norte

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que entró en vigor en 1994, resultó extraordinario, al menos, por dos razones. Fue el primero en el que una economía emergente acordaba condiciones de liberalización de obstáculos al comercio con economías desarrolladas.

Además, el interés que despertó contribuyó a desencadenar un número creciente de tratados comerciales (...) La diversificación de las importaciones se ha observado también en México desde el inicio del TLCAN. Mientras que la participación de las exportaciones de mercancías a Estados Unidos se ha mantenido relativamente estable, en torno a un promedio de 83.0 por ciento, la correspondiente proporción de las importaciones mexicanas provenientes de ese país descendió de 70.0 por ciento en enero de 1994 a un promedio de 43.4 por ciento durante la primera mitad de 2023 (...)

EL FINANCIERO, columna Razones y Proporciones de Manuel Sánchez González

El tiempo electoral "comienza" mañana

No hay fecha que no llegue ni plazo que no se cumpla. Mañana jueves comenzará formalmente en México el periodo electoral federal. Y digo "formalmente" porque la realidad es que, desde hace muchos meses, estamos metidos de lleno en la competencia electoral. Pero, por fechas legales, ya estamos en el camino de la realización de uno de los procesos electorales más grandes y complejos de la historia (...) Además, en 31 de las 32 entidades federativas se renueva su congreso local y en 30 entidades hay elecciones de alcaldes. En total, habrán de renovarse 10 mil 263 cargos públicos (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

¿Ambiente de baja confianza para invertir?

La inversión utilizada en el proceso productivo en México no sólo mantiene su ritmo de recuperación, sino que ya se encuentra en niveles históricamente altos. En junio, la Inversión Fija Bruta (IFB) registró un aumento de 3.1 por ciento mensual, con lo que ligó 12 meses consecutivos con incrementos, su mejor racha desde 1993, cuando inició la serie, según cifras del INEGI ajustadas por estacionalidad. Este repunte fue resultado de avances tanto en la construcción no residencial, de 8.3 por ciento contra mayo previo, como en el gasto en maquinaria y equipo de origen importado, de 4.1 por ciento. En relación con su nivel de junio de 2020, el indicador de inversión muestra una expansión de 28.6 por ciento, su mejor dinamismo desde mayo de 2021 y su noveno mes en fila con aumentos de doble dígito (...)

EL FINANCIERO, columna Dinero, Fondos y Valores de Víctor Piz

De bajas en las tasas, ¡ni hablar!

El Banco de México no se distingue precisamente por su comunicación asertiva y su habilidad para acompañar de mensajes poderosos sus decisiones de política monetaria. Pero, dentro de ese vacío, puede no ser el mejor momento para escuchar la voz del más nuevo de los subgobernadores, Omar Mejía Castelazo, hablando ya de posibles recortes a la tasa de interés ni de una "consolidación" del ciclo restrictivo. La desinflación está en marcha, pero el ritmo de baja en los índices inflacionarios da más margen para defender el mensaje de no pensar ni de broma en un relajamiento de la política monetaria por largo tiempo (...)

EL ECONOMISTA, columna La Gran Depresión de Enrique Campos Suárez

El "Bastón de mando" económico

El presidente López Obrador inventó una más de sus pegajosas frases que nada tienen que ver con la vida institucional del país. Así como en campaña habló de la "mafia del poder" y del "frijol con gorgojo", el fin de su sexenio lo caracteriza con otros curiosos inventos, como el "bastón de mando" que entre hoy y el viernes será "entregado" a quien él seleccionó para sucederlo como "Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación". Este último cargo, totalmente inventado, ni siquiera se necesita, porque ni hay una cuarta transformación y tampoco hay que defenderla, porque su gobierno no está bajo ningún acecho, aunque él lo quiera hacer ver así. Vivimos una fantasía ideológica (...)

EL HERALDO DE MÉXICOm, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

ENTORNO POLÍTICO

Recorte a jueces causará 8 años de retroceso

El recorte de 25 mil millones de pesos que Morena plantea al gasto del Poder Judicial de la Federación representa un retroceso que lo colocaría en un presupuesto similar al que tenía en 2015. De acuerdo con un análisis hecho por El Universal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en conjunto pasarían de recibir 78 mil 544 millones que les etiquetaron este año a 53 mil 544 para 2024, cuando ocho años atrás se les destinó 51 mil 769 millones de pesos. El número de juzgados se reduciría de 737 a 461,

mientras que el de tribunales colegiados pasaría de 910 a 627, lo que implicaría también un despido masivo.

EL UNIVERSAL

El ministro Aguilar busca proteger más deudas de Elektra

El ministro Luis María Aguilar Morales solicitaría a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atraer un nuevo amparo de Grupo Elektra contra el pago de impuestos. Sería la cuarta ocasión en que el togado hace suya una solicitud similar de la misma empresa, en menos de un año. El nuevo caso involucra mil 431 millones 466 mil 606 pesos que la firma de Grupo Salinas adeuda por impuestos sobre la renta (ISR) del ejercicio fiscal de 2008, más actualizaciones, recargos y multas. Todos estos asuntos han sido cabildeados ante el máximo tribunal por el despacho legal del senador panista Santiago Creel Miranda, según confirmaron fuentes judiciales. Se espera que este miércoles, en sesión privada, la segunda sala de la SCJN defina si procede o no dar trámite a la petición de Elektra.

LA JORNADA

Reiteran ataques a jueces que 'ayudan' a delincuentes

Otros ocho jueces fueron ayer blanco de críticas desde Palacio Nacional. Para el Gobierno federal, los fallos de esos juzgadores favorecen a presuntos delincuentes involucrados en casos de pederastia, homicidio, delincuencia organizada, secuestro, desaparición forzada y defraudación fiscal. Por instrucciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio, mostró un listado de las resoluciones que consideró "contrarias a la justicia", debido a que se determinó la existencia de detenciones ilegales, se dictó la no vinculación a proceso y se otorgaron sentencias absolutorias.

REFORMA

Ordenan a Segalmex dar a conocer sus denuncias

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) instruyó a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) proporcionar los documentos que den cuenta de las denuncias presentadas ante la Fiscalía General de la República (FGR). El Inai especificó que la dependencia debe entregar la documentación que sustente la

declaración que su director general, Leonel Cota Montaña, hizo anteriormente ante diputados, en el sentido de que "en ningún caso se ha tomado la decisión de no presentar ante la Fiscalía las denuncias presentadas por Segalmex, Diconsa y Liconsa".

LA RAZÓN

Sedena conmemora 200 años del Estado Mayor

El secretario de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Crescencio Sandoval González, encabezó la ceremonia conmemorativa del 200 aniversario de la creación del Estado Mayor en el Campo Deportivo Militar Marte de la Ciudad de México. El jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, orador en la ceremonia, aseguró que la consolidación de la Guardia Nacional (GN), máximo proyecto de seguridad pública realizado en nuestro país, no puede entenderse y no podría concretarse con éxito sin la concepción y el permanente apoyo de la Sedena, por medio del Estado Mayor Conjunto. Este lunes, el titular de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, tomó protesta a cuatro altos mandos y al nuevo subsecretario de la dependencia, el general de división Gabriel García Rincón, que sustituye al general Agustín Radilla Suastegui, quien ocupó el cargo desde el 1 de septiembre de 2021 y pasa a retiro.

EL UNIVERSAL

Darán a los militares aeropuerto de Toluca

El Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) también pasará a manos militares. El plan es que la Secretaría de Marina asuma el control de la terminal, que formaría parte del Grupo Aeroportuario Casiopea. En una primera etapa, ese grupo también administrará las terminales aéreas de Matamoros, Ciudad del Carmen, Loreto, Guaymas, Obregón y Colima, confirmó Carlos Velázquez Tiscareño, director general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. "Hay la intención de que (el aeropuerto de Toluca) forme parte del proyecto Casiopea, que contempla seis aeropuertos, siete con Toluca, y cada aeropuerto tendrá sus propias características de aviación comercial, privada o mixta", comentó el directivo.

REFORMA

Para gobernar no basta con decir groserías: Presidente

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que no cualquiera puede gobernar el país y que lo que ha visto hasta ahora en la oposición es que no tienen futuro sólo porque digan groserías. Sin mencionar por su nombre a la virtual candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, el Ejecutivo federal dijo que hay quienes quieren regresar al contubernio entre el poder económico y el político. "Estoy escuchando lo que dicen, de cómo quieren regresar con lo mismo, nada más que no les veo futuro. No creo que la gente vuelva a los tiempos de la corrupción, del influyentismo, del contubernio entre poder económico y poder político, y, además, no cualquiera pueda gobernar el país. "Y lo que estoy viendo no es suficiente para lo que se necesita. México y su pueblo merecen un mejor destino, no cualquiera. ¿Nada más que porque dice groserías? No", sostuvo, en la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional.

LA RAZÓN

"Si el Frente no tiene futuro, ¿por qué están tan nerviosos?": Xóchitl

La coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, advirtió que no está "manca" y hará su "chamba" legislativa; a su regreso al Senado, también adelantó que prevé solicitar licencia el 15 de noviembre para iniciar la precampaña rumbo al 2024. Replicó al mandatario que si no le ve futuro al frente opositor, "entonces, por qué se pone nervioso"; sin embargo, dijo que "no le queda el saco", pues "va como cohete a la luna". Consideró, además, como una ceremonia "patito" la entrega del bastón de mando a la corcholata que gane la encuesta de Morena y sostuvo que "hay tiro" con Claudia Sheinbaum.

MILENIO DIARIO

Otorgan a Xóchitl marca registrada

Apenas un mes después de que se destapó como aspirante presidencial, el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) dio un registro de marca para que la senadora panista Xóchitl Gálvez Ruiz recaude fondos políticos, reclute operadores y voluntarios políticos. El 27 de julio, el IMPI otorgó un registro de marca a la aspirante presidencial con una vigencia a julio de 2033

para difusión de publicidad de campañas políticas, servicios de publicidad política, sondeos de opinión, así como reclutamiento de operadores políticos y voluntarios políticos.

EL HERALDO DE MÉXICO

Morena tendrá hoy candidato; será legítimo: Delgado

El conteo de las más de 12 mil encuestas para definir al candidato presidencial de Morena arrancó ayer y este miércoles se anunciará a la corcholata ganadora en un centro de convenciones del sur de la Ciudad de México. En entrevista con este diario, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, garantizó que nada ni nadie ha intervenido en el deseo de los ciudadanos que está manifestado en las boletas, aunque aclaró que esto no impide que se presenten impugnaciones por parte de algunos aspirantes. Delgado dijo que será a las 17:00 horas de hoy cuando se conozca al ganador del proceso interno y aseguró que será completamente legítimo y confiable, con la fuerza de la legitimidad que le da la voluntad del pueblo de México.

EL UNIVERSAL

Pide defender voluntad popular

Ante sus operadores, colaboradores, diputados y senadores que lo respaldan, Marcelo Ebrard hizo un llamado a cuidar la voluntad popular, previo al inicio del conteo de la encuesta que definirá la coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación, que derivará en la candidatura presidencial para 2024. "Marcelo dio un mensaje en dos sentidos: cuidar la voluntad popular, que es algo por lo que él siempre ha luchado, así empezó su camino con Andrés (Manuel López Obrador) hace 23 años y que así va seguir", informaron allegados al aspirante. A su llegada al cuarto de guerra ubicado en un hotel de las inmediaciones del World Trade Center, Marcelo Ebrard evitó hablar del proceso interno, luego de externar mediante redes sociales su preocupación y la revisión de su curso.

EXCÉLSIOR

Encuesta / Durante recorridos, Ebrard acertó pero Sheinbaum lideró

La distancia que ostentaba Claudia Sheinbaum, al inicio de la carrera para la designación del Coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, con Marcelo Ebrard se fue acortando, sin embargo, las cifras le dan una preferencia de 8.9 puntos. De acuerdo con cifras dadas a

conocer en el Rally de las corcholatas elaborado por Consulta Mitofsky para El Economista, 33% de las personas consultadas contestó, el 11 de junio, que la exjefa de gobierno de la Ciudad de México sería el personaje político que le gustaría que fuera la candidata de Morena a la Presidencia en el 2024.

Mientras que, en el caso del extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la cifra se ubicó en 21.4 por ciento. Con lo anterior existía una diferencia de 11.6 puntos

EL ECONOMISTA

Van 37 del FAM por 8 gubernaturas y CDMX

Tras definir a quien encabezará el Frente Amplio por México (FAM), la siguiente meta de PAN, PRI y PRD es ponerse de acuerdo para designar a los abanderados a las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno que se renovarán el próximo año, de una lista conformada, hasta ahora, por 37 perfiles en pos de buscar las postulaciones. Para ello, el primer reto será que los tres partidos, desde sus dirigencias locales hasta las nacionales, definan la manera en que elegirán sus candidaturas. En la lista se han anotado senadores, diputados, presidentes municipales, legisladores locales o activos políticos sin cargo público en las respectivas entidades federativas, que han manifestado abiertamente su intención por abanderar al proyecto.

LA RAZÓN

"Fortalezas del INE y el TEPJF mitigarán conflicto poselectoral"

Al considerar que el INE "exorcizó" los conflictos poselectorales en los pasados diez años de elecciones, pero actualmente "habrá quien quiera construir condiciones para un conflicto poselectoral", el exconsejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que el proceso "no será un día de campo". En entrevista exclusiva con Excélsior, advirtió que tanto el INE como el Tribunal Electoral tendrán que construir una narrativa que contrarreste el discurso del "fraude", así como mostrar su fortaleza como instituciones, pues no "será un día de campo" ni una "elección fácil" para las autoridades electorales.

EXCÉLSIOR

Avalan a Bárcena como canciller

El Senado de la República ratificó por unanimidad a Alicia Bárcena como secretaria de Relaciones Exteriores. Con 98 votos a favor y cero en contra, la exembajadora de nuestro país en Chile tomó juramento ayer mismo. "Será usted secretaria, no ministra, pero confío en que su capacidad de persuasión evite que la política exterior se dirima en las mañaneras y responda al tratamiento profesional de los protocolos requeridos en las relaciones exteriores", dijo la senadora priista Beatriz Paredes durante la sesión de ayer. Por su parte, el senador de Morena, Héctor Vasconcelos, destacó la carrera diplomática de Bárcena, por lo que confió en su trabajo al frente de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

EL SOL DE MÉXICO

Defensores públicos, rebasados y sin presupuesto

De 2021 a 2023 el presupuesto asignado al Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP), sufrió una reducción sustancial de 17 mil millones de pesos, lo que en los hechos significó defensa débil, escasísima y poco efectiva de personas pobres encarceladas por delitos federales. Este pilar de los juicios orales, dirigido a quien no puede pagar un abogado, además vive el congelamiento de plazas de los llamados defensores de oficio.

En los últimos tres años la contratación de defensores públicos se detuvo, pese a la promesa en 2020 del presidente López Obrador de contratar más "defensores del pueblo". Información obtenida vía transparencia al 31 de mayo pasado, existían 837 defensores públicos a nivel federal; sin embargo, sólo 282 cuentan con nombramiento a partir de 2018.

LA CRÓNICA DE HOY

"Hay mujeres preparadas para dirigir a la UNAM"

De niña, Patricia Dávila Aranda, actual secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM, no sabía si estudiar Veterinaria o Biología, pero cuando tuvo la edad suficiente se decidió por esta última, y ahora aspira a convertirse en la primera mujer que dirija la Máxima Casa de Estudios, donde quiere ser una rectora de a pie para escuchar de viva voz a la comunidad universitaria. En charla con El Universal, señala que es muy importante que el rector o las autoridades universitarias "se bajen, salgan y hablen y entiendan qué está

pasando, a nivel de suelo, allá abajo, con la gente. Yo sí soy de las personas que cree que hay que acercarse más con las personas". Dávila Aranda tiene 68 años de edad, 37 de los cuales los ha dedicado a la Universidad, a la que asegura amar y tener mucho que aportarle todavía, se define como una persona de carácter fuerte, "pero fomento el diálogo, voy para adelante y trato de resolver problemas, no sólo firmar papeles y ganar más".

EL UNIVERSAL

"La universidad necesita una transformación"

Es momento de que en la Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) llegue alguien de la izquierda universitaria para impulsar el cambio o transformación institucional, dice Imanol Ordorika Sacristán, exdirigente del Consejo Estudiantil Universitario (CEU) -que llevó a la huelga a la universidad en 1987-, y que aspira a ocupar el cargo de rector para el periodo 2023-2027. El Sol de México lo entrevistó en la oficina de la Dirección General de Evaluación Institucional, ubicada atrás del estadio de CU, en donde es titular. A pesar de que transcurrieron 38 años de aquel movimiento estudiantil que dio marcha atrás a la reforma que pretendía el incremento de cuotas y acabar con el pase automático a la licenciatura, el exlíder Ordorika conserva algunas de esas demandas, posturas críticas y se define como externo a los candidatos de grupos del poder universitario.

EL SOL DE MÉXICO

Aumenta detención de narcos invisibles

Son una nueva generación de narcotraficantes alejados de la excentricidad de los capos de la droga de los años 80 y 90. A nombre de los grandes cárteles mexicanos cierran negocios y pactan alianzas en países como Colombia, Perú, Ecuador, Guatemala, Bolivia o Brasil, pero lo hacen de manera discreta, como cualquier turista. Los llaman los invisibles y el año pasado fueron detenidos 87 en el extranjero, el doble que un año antes, según datos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). La mayoría de ellos (63) eran presuntos emisarios de los cárteles de Sinaloa o Jalisco Nueva Generación (CJNG) que fueron capturados en zonas por donde se mueve la cocaína en el Pacífico, el Caribe y en la frontera entre Colombia y Venezuela.

El resto de los connacionales detenidos eran de los llamados burros porque llevaban droga en su cuerpo o intentaban vender.

EL SOL DE MÉXICO

Pagan extorsiones con canasta básica

La descomposición social y la inseguridad que se vive en Michoacán bajo la complicidad del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se refleja en el cobro de piso al transporte público de la entidad, que paga mensualmente al crimen organizado 21 millones de pesos, y en algunos casos, con despensas de la canasta básica. De acuerdo con diversos testimonios recabados por Grupo Imagen de trabajadores del transporte público que congrega 42 mil unidades concesionadas en todas sus modalidades (microbuses, combis, taxis y camiones) son víctimas del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Los Viagras y La Nueva Familia Michoacana.

EXCÉLSIOR

Viven pánico en escuelas de Morelos

Una balacera registrada cerca de una escuela en el municipio de Yautepec provocó pánico entre los alumnos, quienes corrieron para resguardarse a la hora del recreo, mientras que dos planteles privados en Cuautla y Cuernavaca fueron evacuados tras recibir amenazas sobre artefactos explosivos, informaron autoridades de Morelos. En un video divulgado en redes sociales se aprecia cómo los niños de la primaria "Miguel Hidalgo", en Yautepec, corren en busca de un lugar seguro al escuchar detonaciones de arma de fuego. "Tírate al suelo", se escucha en la grabación, mientras los menores se colocan pecho tierra. El instituto de la Educación Básica del Estado reportó que fue activado el protocolo para la actuación ante un evento tipo "disturbio o despliegue de las fuerzas de seguridad" y señaló que, tras un rondín de seguridad, se descartó cualquier tipo de riesgo.

REFORMA

Va Carmona a penal federal

Bajo un fuerte operativo, el Fiscal e Morelos, Uriel Carmona fue trasladado anoche del Reclusorio Sur al penal de máxima seguridad del Altiplano, Estado México, donde llevará su proceso penal. Elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y del Sistema Penitenciario Federal trasladaron a Carmona hasta el penal federal, ubicado en el municipio de Almoloya de Juárez. El traslado, según fuentes, fue solicitado por las autoridades de la CDMX al considerar que es una persona de alta peligrosidad y podría fugarse. El viernes, el Décimo Tribunal Colegiado en Materia Penal de la CDMX suspendió la primera prisión preventiva justificada

impuesta al Fiscal por el caso del feminicidio de Ariadna Fernanda López Díaz, por lo que ordenó su inmediata libertad. Sin embargo, minutos después de salir del Reclusorio Sur fue reaprehendido por agentes judiciales, ahora por el delito de encubrimiento por favorecimiento.

REFORMA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Wall Street cierra a la baja por alza de tasas de bonos

La Bolsa de Nueva York bajó el martes, afectada por la subida de tasas de los bonos del Tesoro en Estados Unidos y malos indicadores en China y Europa, en un mercado con poca operativa tras el feriado del Día del Trabajo. El Dow Jones perdió 0.56%, el tecnológico NASDAQ Composite cedió un marginal 0.08% y el S&P 500 cayó 0.42 por ciento. Pasado un fin de semana largo en Estados Unidos con los mercados cerrados el lunes, los inversionistas recibieron de mala gana las cifras del día, provenientes del extranjero. En China, el indicador Caixin de actividad en el sector servicios cayó en agosto.

EL ECONOMISTA

Desafía expectativas la resiliente economía de EU

Hay un dicho que dice que las expansiones económicas no mueren de vejez: son asesinadas por la Reserva Federal. Si ése es el caso, entonces la economía estadounidense este año está dejando atrás a su posible agresor. La contratación sostenida y un robusto gasto de los consumidores ofrecen la evidencia más reciente de que los efectos de la pandemia y las respuestas políticas sin precedentes del Gobierno hicieron que la economía fuera sorprendentemente resistente a los aumentos de tasas de interés más agresivos de la Reserva Federal en 40 años. Los patrones añadieron 3.1 millones de empleos en los últimos 12 meses, incluyendo 187 mil en agosto, dijo el viernes el Departamento del Trabajo. La tasa de desempleo aumentó al 3.8%, del 3.5% en julio, a medida que más estadounidenses se unieron a la fuerza laboral.

REFORMA

Arm aspira a tener una valoración de 52,000 mdd

El diseñador de chips mantendrá su sede en Cambridge y en el futuro podría decidir cotizar también en la Bolsa de Londres. El diseñador británico de microchips Arm, filial del japonés SoftBank, aspira a una

valoración de hasta 52,000 millones de dólares en su debut en la Bolsa de Nueva York, según documentos publicados el martes. Arm espera recaudar entre 4,500 y 5,200 millones de dólares, lo que sería una de las operaciones más importantes de este tipo en el sector tecnológico en los últimos años, desde la apertura de capital de Alibaba en Wall Street en 2014, que reportó a la firma de comercio 25,000 millones de dólares.

EL ECONOMISTA

Chile reduce ritmo de recortes a las tasas

El banco central de Chile redujo su tasa de interés clave en 75 puntos base, bajando el ritmo de flexibilización, mientras una reciente caída de la moneda reaviva el riesgo de presiones inflacionarias. Los responsables de la política monetaria recortaron los costos de endeudamiento a 9.5 por ciento; la disminución previa fue por 100 puntos base. Chile, Brasil, Uruguay y Paraguay se encuentran entre los primeros países latinoamericanos que han comenzado a recortar las tasas de interés, cosechando los beneficios de sus campañas tempranas y agresivas de ajuste monetario. Los economistas prevén que Perú, México y Colombia hagan lo mismo en los próximos meses.

EL FINANCIERO

Crecen ingresos laborales en Chile tras retroceso de la inflación

Después de 17 meses consecutivos de caídas, a partir de marzo de este año las remuneraciones reales de los trabajadores chilenos (descontada la inflación) volvieron a terreno positivo, dando cuenta del retroceso del índice de Precios al Consumidor (IPC) tras mantenerse en niveles superiores al 10% en los últimos años. Aquello se ha reflejado en otros indicadores de ingresos laborales, como la masa salarial calculada por la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), que en junio alcanzó su máxima expansión en los últimos 12 meses.

EL ECONOMISTA

ONU apoya cambio de sistema financiero global

Antonio Guterres, secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), se unió al llamado de dirigentes africanos a una reforma urgente del "anticuado e injusto" sistema financiero internacional, en su intervención ayer en una histórica cumbre sobre el clima en Kenia que busca impulsar la inversión en energías verdes en África. El encuentro en Nairobi,

que reúne a jefes de Estado y empresarios, busca captar financiamiento para proyectos medioambientales para que la región pueda desarrollarse y al mismo tiempo luchar contra el cambio climático.

24 HORAS

Empresa saudí STC Group compra 9.9% de Telefónica

Saudí Telecom Company (STC Group), la mayor operadora de telecomunicaciones de Arabia Saudita, adquirió una participación de 9.9 por ciento en Telefónica, por 2 mil 100 millones de euros, con lo cual se convierte en el principal accionista. En un comunicado enviado a la Comisión Nacional de Mercado de Valores (CNMV) de España, la firma detalló que la inversión se realizó mediante la adquisición de acciones representativas de 4.9 por ciento del capital social de Telefónica y de instrumentos financieros que confieren una exposición económica sobre otro 5 por ciento de la compañía. "STC obtendrá los derechos de voto correspondientes a ese 5 por ciento mediante la liquidación física de los referidos instrumentos financieros tras la obtención de las autorizaciones regulatorias necesarias. La empresa no tiene la intención de adquirir el control o una participación mayoritaria en Telefónica", indicó la firma.

MILENIO DIARIO

Birmingham, Reino Unido se declara en quiebra

La ciudad de Birmingham, la segunda de Reino Unido, se declaró en quiebra y advirtió que otros municipios pueden acabar igual, culpando al Estado de un infrafinanciamiento y a la situación económica. El consejo municipal que gestiona los servicios públicos de más de un millón de personas se amparó en la sección 114. Esto significa que sólo se mantienen los gastos esenciales y equivale a una situación de quiebra para una empresa. El ayuntamiento ya no es capaz de equilibrar su presupuesto sin ayuda del gobierno.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del martes 05 de septiembre de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.90	17.85
	Dólar	17.41	17.42
	Dólar canadiense	12.84	12.85
	Euro	18.82	18.83
	Libra esterlina	22.00	22.01
	Yen Japonés	0.11	0.11

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
52,932.5	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-98.02
VARIACIÓN EN %:	-0.18
EMISORAS A LA ALZA (%):	
CTAXTEL A	8.05
CHDRAUI B	4.20
AXTEL CPO	3.24
EMISORAS A LA BAJA (%):	
SMARTRC 14	-4.95
LIVEPOL C-1	-4.39
VASCONI	-4.17
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	34,641.97
NASDAQ	14,020.95

METALES			
		<i>Compra</i>	<i>Venta</i>
		\$	\$
	Oro onza libre	31,800	36,200
	Centenario	38,650	44,550
	Plata onza libre	420	540

VALOR UDI	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.837313	7.838867

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.00
91 Días	11.30

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
WTI		\$86.55 dólares por barril
BRENT		\$89.88 dólares por barril

TIE 28	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
11.5019	11.4972